
 
Conseil d’établissement du 

Centre multiservice de Sainte-Thérèse 
Réunion ordinaire virtuelle tenue le lundi 27 septembre 2021 à 16 h 30 sur Microsoft TEAMS 

 
    Présence Absence 
Membres : Sophie Bédard Membre de la communauté   
 Marie-Michelle Bernier Élève   
 Caroline Castonguay Personnel professionnel   
 François Danis Membre de la communauté   
 Nicholas Desrosiers Personnel enseignant   
 Patrick Dubois Personnel enseignant   
 Denise Gervais Directrice   
 Noémi Ippersiel Élève   
 Sylvie Matte Personnel de soutien   
      
Invités : Brigitte Blouin Directrice adjointe   
 Lucie Jacques Directrice adjointe   
 Stéphanie Robert Secrétaire   
 Karine Thibeault Gestionnaire administrative   

 
 

PROCÈS-VERBAL 
 
1. Ouverture de la réunion 

 Le quorum étant atteint, la directrice Denise Gervais procède à l’ouverture de la réunion à 16 h 35. 
Cette année, les réunions du conseil d’établissement peuvent se faire en présentiel, mais afin de 
respecter les mesures sanitaires en lien avec la COVID-19, il était préférable de faire cette première 
rencontre de façon virtuelle. Mme Stéphanie Robert assure la tâche de secrétariat. 
 

2. Mot de bienvenue 

 2.1 Présentation des membres 
Mme Denise Gervais souhaite la bienvenue aux membres à cette première rencontre de l’année 
et propose un tour de table de présentation. 
 

3. Procédures d’élection au poste de présidence du conseil d’établissement 

 La directrice fait la lecture des points quant aux différentes étapes à suivre pour l’élection d’un membre 
au poste de présidence d’un C.É. Seule la candidature d’un membre de la communauté peut être 
proposée. 
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4.  Élection à la présidence du C.É. 

 Mme Sylvie Matte propose la candidature de Mme Sophie Bédard à la présidence du C.É. Aucun autre 
nom n’est suggéré. Cette dernière accepte le mandat de présidence.  
 
Sur proposition de : Mme Sylvie Matte CE-2122-001 
Et appuyée par :  Mme Caroline Castonguay 
Il est résolu à l’unanimité d’élire Mme Sophie Bédard à la présidence du C.É. 
 

5. Adoption de l’ordre du jour 

 Mme Sophie Bédard fait la lecture du document auquel aucun sujet n’est ajouté. 
 
Sur proposition de : M. Nicholas Desrosiers CE-2122-002 
Et appuyée par :  Mme Caroline Castonguay 
Il est résolu à l’unanimité d’adopter l’ordre du jour. 
 

6. Adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 17 mai 2021 et suivi 

 La présidente laisse un moment de lecture aux personnes qui n’ont pas pu lire le procès-verbal. Il faudra 
corriger l’en-tête afin de mettre la bonne date et corriger le mot suivant : OSEntreprendre. 
 
Voici quelques suivis : 

• La formule différente de la fête des finissants a été un succès et a permis une plus grande 
proximité entre les enseignants et leurs élèves. 

• Le Café «Les Affamés» n’a pas remporté le concours provincial d’OSEntreprendre. 
• La différence exceptionnelle du budget de l’an passé par rapport aux autres est due à un 

montant reçu pour la reconnaissance des ETP des années passées. Ce ne sera pas récurant 
chaque année. 

• Le CSSMI a redistribué les montants non utilisés au budget annuel aux écoles secondaires et 
primaires qui ont connu des déficits l’an passé. 

 
Sur proposition de :  M. Nicholas Desrosiers CE-2122-003 
Et appuyée par :  Mme Sylvie Matte 
Il est résolu à l’unanimité d’adopter le procès-verbal de la réunion ordinaire du 17 mai 2021. 
 

7. Adoption 

 7.1 Budget de fonctionnement 2021-2022 
Le même montant annuel de 775 $ est alloué au Conseil d’établissement. Mme Denise Gervais 
explique que par les années passées, ce budget était utilisé pour défrayer le coût des buffets servis 
lors des rencontres.  
 
Après une longue discussion, plusieurs idées sont ressorties pour utiliser ce montant cette année : 

• Donner à une œuvre caritative; 
• Donner à nos élèves avec de plus gros paniers de Noël; 
• Donner la moitié avant Noël et l’autre moitié à la fin de l’année; 

Administrateur
Texte surligné 
A corriger

Administrateur
Note
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• Boîtes à lunch préparées par le café Les Affamé(e)s; 
• Donner des bourses aux élèves. 

 
La décision finale sera prise lors de la prochaine rencontre. 
 
Sur proposition de :  M. Nicholas Desrosiers CE-2122-004 
Et appuyée par :  Mme Sylvie Matte 
Le conseil d’établissement adopte son budget annuel de fonctionnement, voit à son 
administration et en rend compte au Centre de services scolaires. 
 

 7.2 Règles de régie interne 
La présidente présente le document « Règles de régie interne » portant sur l’ensemble des 
règlements et procédures relatifs au déroulement des rencontres du C.É. dans lequel ont été 
ajustées les nouvelles dates des rencontres de l’année scolaire en cours. 
 
Sur proposition de :  M. Patrick Dubois CE-2122-005 
Et appuyée par :  Mme Caroline Castonguay 
Il est résolu à l’unanimité d’adopter le document « Règles de régie interne » tel que présenté. 
 

8. Informations 

 8.1 Calendrier des rencontres du C.É. 
Cinq rencontres sont prévues au calendrier. 
 

 8.2 Liste des membres du C.É. 
La liste des membres du C.É. a été transmise à titre d’information. Quelques changements au 
niveau des coordonnées des membres seront mis à jour. 
 

 8.3 Formation offerte aux membres des C.É. 
La directrice explique les différents volets autodidactes disponibles en ligne. Chacun des 
membres, surtout les nouveaux, sont invités à aller explorer les différents rouages du conseil 
d’établissement. 
 

9. Bilan de la rentrée scolaire 

 Voici quelques informations : 
 La rentrée a eu lieu le 23 août. 4 groupes d’environ 26 personnes ont fait le service d’entrée en 

formation. 
 Les enseignants ont développé des outils pour déceler les élèves à risque d’abandon. Toutes les 

informations pertinentes sont compilées dans un tableau afin de faire un dépistage précoce et 
des interventions rapides. 

 Caroline Castonguay, psychoéducatrice, assure présentement le suivi des DAP jusqu’à l’arrivée 
d’un nouvel orthopédagogue. 

 



C O N S E I L  D ’ É T A B L I S S E M E N T  C . M . S . T .  
Procès-verbal  de  la  rencontre  du lundi  27  septembre 2021  

Page 4 
 

 Les anciens élèves ne sont pas tous revenus. Nous avons un peu de retard dans les 
réinscriptions. Cela signifie sans doute que plusieurs sont de retour sur le marché du travail. Un 
suivi plus serré sera effectué à la fin du mois d’octobre. Nous voulons être certain qu’ils ne 
nous oublient pas. 

 Un beau changement a été apporté cette année en formation à distance. Les 2 premières 
semaines de la rentrée scolaire étaient réservées à des rencontres individuelles avec chaque 
élève. 95% des élèves inscrits et réinscrits ont été rencontrés. 
 

10. Composition du Conseil d’établissement 

 10.1 Autorisation pour la communication de renseignements personnels 
Ce document ne s’adresse qu’au président du C.É. Il s’agit d’un formulaire qui autorise le Centre 
de services scolaires à publier ses coordonnées au personnel-cadre et à tout comité. Le formulaire 
rempli et signé par la présidente sera consigné au registre du C.É. 
 

 10.2 Déclaration d’intérêt 
Il est demandé à tous les membres de remplir et signer le formulaire de déclaration d’intérêts. 
Dans le cas où un membre devait se retrouver en conflit d’intérêts par rapport à une décision à 
rendre, il devra s’abstenir de voter. Les formulaires remplis et signés par les membres seront 
consignés au registre du C.É. 
 

11. Nouvelles du Centre 

 Voici quelques nouvelles du Centre : 
 Cette année sera 100% en présentiel. 
 Les élèves collaborent bien au niveau des mesures sanitaires. Ils doivent maintenant porter le 

masque en tout temps, même dans les classes. 
 Une conférence de Pier-Luc Funk aura lieu le 12 octobre prochain. 
 Le 31 août a été une journée de vaccination au Centre pour les élèves et le personnel. Une 

deuxième journée de vaccination aura lieu demain le 28 septembre. 
 Les travaux se termineront au mois de décembre. 
 Les élèves en intégration sociale sont heureux et fiers d’avoir une carte étudiante cette année. 
 Les enseignants en intégration socio-professionnelle reprennent contact avec les entreprises. 
 Le projet de littératie recommence cette année. Une demande a été déposée au Ministère pour 

une subvention qui est généralement accordée tous les ans. 
 

12. Levée de l’assemblée 

 Il est proposé par Mme Caroline Castonguay, appuyée de Mme Noémi Ippersiel, de lever la séance à 17 h 40. 
  
Adopté à l’unanimité  CE-2122-006 

 La prochaine réunion du C.É. se tiendra le lundi 22 novembre 2021 à 16 h 30. 
 
 
 

Sophie Bédard, présidente  Denise Gervais, directrice 
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